Dicom de ministros: Numerosas sociedades y son (casi todos) excelentes pagadores





Alfredo Moreno (Cancillería), Felipe Larraín (Hacienda) y Hernán de Solminihac (MOP) son los mejores pagadores del gabinete, según el registro financiero.

Hernán de Solminihac (OO.PP.) y Alfredo Moreno (Cancillería) son los personajes menos riesgosos según el indicador financiero. Ministros muy poco riesgosos para el sistema financiero y en su mayoría con participación en varias sociedades son las características que más se destacan al conocer la información financiera de cada uno de los 22 secretarios de Estado, a través de los antecedentes que posee Dicom.

Se trata de hombres y mujeres con una "predicción de riesgo crediticio" promedio—según estos registros— de 826,9. Esto quiere decir que, de cada 100 personas, se espera que 82 de ellas cumplan con sus obligaciones de pago durante los próximos 18 meses.

Quince con el riesgo más bajo

Quince de los personajes que llevarán la administración del país están situados en la mejor "clase de riesgo": la número 1.

El ranking lo lideran Hernán de Solminihac (Obras Públicas), con 977, un puntaje casi perfecto; Alfredo Moreno (Cancillería), con 972, y Felipe Larraín (Hacienda), con 969.

Algunos números más abajo se ubica Jaime Ravinet (Defensa), con 969, y los 958 de Cristián Larroulet (Segpres).

Una tiene deudas previsionales

Una de las futuras ministras que bajó el promedio general fue Catalina Parot, de Bienes Nacionales, quien registra un indicador de 615, básicamente por adeudar \$75.960 pesos en pago de cotizaciones previsionales a empleados.

Ena von Baer marca un puntaje bajo (361), aunque se debería a la alta consulta asociada a su RUT en los últimos meses. Ella no registra ni protestos ni morosidades.

Sociedades por doquier

Dicom también permite conocer el registro de sociedades de las personas, aunque no necesariamente el número que este sistema entrega significa que las mismas estén vigentes.

Pero, en general, quien lidera las vinculaciones societarias es el nuevo ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter. En Dicom registra 29: principalmente son asociaciones con otros abogados en estudios jurídicos, como el que tuvo con el senador Alberto Espina; inmobiliarias, importadoras e incluso una clínica psiquiátrica llamada "Los Aliaga" y registrada en 1997.

Los cinco ministros que se ubican en la mejor "clase de riesgo" coinciden con tener también más de una decena de registros societarios: el futuro encargado de Hacienda ha participado en, al menos, 15 sociedades distintas desde 1984 (van desde el rubro agrícola, forestal, e inmobiliario). Larroulet figura con al menos nueve diferentes, desde

1976, también agrícolas e inmobiliarias, entre ellas la conocida Inmobiliaria Ainavillo Limitada —ligada a la Universidad del Desarrollo—, por donde han pasado varias connotados, entre ellos Hernán Büchi y Joaquín Lavín, ahora designado ministro de Educación.

Hernán de Solminihac, nuevo ministro de Obras Públicas, registra al menos seis sociedades. La más famosa y reciente: Consultores en Administración de Pavimentos APSA Limitada, empresa que figura con proyectos vigentes en el Serviu.

El panorama de las mujeres

Las mujeres del nuevo gabinete no aparecen tan proclives a formar sociedades. De ellas, cuatro aparecen sólo con una vinculación: Ena von Baer, con una sociedad agrícola y comercial cuya participación data de 1992; Catalina Parot, con una agrícola de 2005, y Camila Merino (Trabajo) y María Ignacia Benítez (Medio Ambiente), cada una con una sociedad de inversiones a la que se incorporaron el año 2007.

La que más participaciones registra es Magdalena Matte (Vivienda): al menos en seis. La principal es Yerbas Buenas, orientada a la administración y asesorías de inversiones, con giro de compra-venta y alquiler, y con vínculos en el rubro gastronómico.

Carolina Schmidt (Sernam), la sexta mujer del nuevo gabinete, registra dos sociedades, orientadas también a las asesorías de inversiones.